

学校だより

No. 6

成24年8月27日

<http://www.nakajima-e.edu.city.hiroshima.jp>

～中島小学校のめざすもの（その3）～

長い夏休みはもう少しで終わりますが、子どもたちにとってはたくさんの思い出ができたのではないかと思います。

さて、今年为学校だよりNo.1、2、3で今年度の本校教育目標や重点目標について説明させていただきましたが、本号と次号で7月までの取組状況について報告いたします。



住吉神社の漕ぎ伝馬

1 道徳における指導者の授業力向上を目指し、道徳の時間を充実させる。

道徳の内容の一つである「主として自分自身に関すること」に焦点を当て、ペア・グループによる協同学習を取り入れて、児童が善悪など道徳的価値についてより自覚できるような授業実践を行うことにしました。そこで、

- ・ 5月に教育委員会の指導主事を招き「道徳についての基本的な考え方」について講話をいただき、研究の方向を決めました。
- ・ 6月の授業参観日には、どのクラスも道徳に取り組み、保護者の皆様に参観いただきました。ねらいとしている道徳的価値について、どの児童も自分の考えをもって、お互いの考えを交流し合い、深めさせるような授業を計画しました。
- ・ 7月には研究授業を行い、道徳授業の展開の仕方や協議会のもち方、研究の進め方などについて、協議を深め、広島大学大学院の鈴木由美子教授に指導・助言をいただきました。

2 児童が成就感や自己肯定感をもちかかわり合う場を大切にしたい授業を行う。

授業の中で、児童が成就感や自己肯定感をもてるような手立てを工夫することにしました。

- ・ 聞き方や話し方、ペア・グループ学習、異学年交流などで工夫をする。
- ・ ほめ言葉、ノート指導、家庭学習指導などで児童への評価の工夫をする。
- ・ 全体や児童各々に対して、以前と比べて伸びたところを評価する。

特にペア・グループ学習は、児童が互いに話し合ったり教え合ったりすることで、自信を付け成就感がもてるため、これからもより充実させていきたいと考えています。また、単元ごとに感想や気付きをまとめさせ、それらにより丁寧に目を通すことで、児童の成長や思いを把握していきたいと考えています。

9・10月行事予定 9月の生活目標「みんなの学校をきれいにしよう」

日	曜	予 定	PTA・その他	給食
1	土			
2	日			
3	月	学校朝会(水泳記録会表彰)8:25～8:45 夏季休業後給食開始		◎
4	火	図書返却(低) 身体測定5・6年 代表委員会(昼休み)		◎
5	水	図書返却(中) 身体測定3・4年 口座振替日 第3回PTA運営委員会13:50～音楽室	ベルマーク袋配付	◎
6	木	図書返却(高)身体測定1・2年 1～4年生14:10下校 5・6年委員会14:50下校	ベルマーク回収(~9/10)	◎
7	金	読書感想文コンクール(~18日)		◎
8	土			
9	日			
10	月	図書室開館 運動会練習開始 学校協力者会議 運動着販売12:00～13:00		◎
11	火	児童朝会と石拾い 研究会のため全校13:20下校(6年2組のみ14:50下校)		◎
12	水			◎
13	木	5校時14:20下校 リレー練習14:30～15:00 運動着販売12:00～13:00		◎
14	金	(この日より運動会終了まで体育施設開放事業による運動場の使用はできません)		◎
15	土	11日の6年2組の研究授業は道徳を行います。 保護者の方も参観することができます。是非ご参加 ください。5校時13:50～14:35 6-2教室		
16	日			
17	月			祝 敬老の日
18	火	音楽朝会8:25～8:45 ふれあい相談日		◎
19	水			◎
20	木	スクールカウンセラー来校(午前) 1～4年生13:20下校 5・6年生係児童打合せ14:20下校		◎
21	金	6年生修学旅行説明会13:50～14:35多目的教室		◎
22	土	祝 秋分の日		
23	日			
24	月	全体練習1校時 リレー練習15:45～16:15		◎
25	火			◎
26	水			◎
27	木	全体練習1校時 1～4年生13:20下校 5・6年生係児童打合せ14:20下校		◎
28	金	1～5年生13:20(雨天時14:20)下校 運動会会場設営13:30～ 6年生15:30下校予定		◎
29	土	運動会9:15開会 係児童は8:15までに登校 1～4年生15:00下校 5・6年生16:00下校 (雨天の場合は月曜日の授業・日課 1・2年14:40下校 3～6年15:30下校)		弁当
30	日	(運動会予備日 弁当持参 この日も雨天の場合は火曜日の授業・日課)		
10/1	月	代 休		なし
2	火	給食中止 1年生14:40下校 2～6年生15:30下校(30日が運動会・授業の場合は代休)		弁当
3	水	(29日・30日が雨天の場合は運動会予備日)		◎
4	木	個人懇談会13:30～16:30 運動着販売13:30～16:30(~10/5)		◎
5	金	前期終業式8:25～8:45 個人懇談会13:30～16:30 口座振替日	ベルマーク袋配付	◎

- 8月25日(土)の「PTA夏の奉仕作業」では、大勢の保護者の皆様に本校の清掃作業をしていただきありがとうございました。おかげさまで9月より子どもたちは気持ちの良い環境で学校生活を過ごせます。
- まだまだ暑い日が続きそうですが、9月から運動会の練習が始まります。記名した汗拭き用のタオルやハンカチ、必要に応じて水筒などを持たせてください。また、運動会の練習で疲れて帰ると思います。食事や十分な睡眠など、ご家庭でも体調管理に配慮していただきますようお願いいたします。
- 暑いとついつい服装が乱れがちになるものです。児童には名札や基準服をきちんと着用するよう呼びかけています。ご家庭でもご協力いただきますようお願いいたします。
- 9月は台風シーズンですが、台風接近や集中豪雨等による警報発令時の登校については1年生は入学時に、2年生以上は4月27日に配付の「警報発令時における臨時休業の取り扱いについて」をご覧ください。なお臨時休校になった場合、次の登校時には各学級で事前に配付してある時間割で学習の準備をして登校させてください。これまで同様改めて連絡はいたしませんので、よろしくをお願いいたします。
- 9月3日(月)は学校朝会(8:25～8:45)、18日(火)は音楽朝会(8:25～8:45)があります。お時間がありましたら是非ご参観ください。
- 家庭の都合で休んでおりました平山 恭子養護教諭が8月3日(金)より勤務しております。また、学校図書館担当として西原 恵美子臨時事務職員が9月3日より12月21日まで勤務する予定となりました。ともによろしくをお願いいたします。
- 学校だよりNo.4で「『めざせ！着ベル・きき名人』のキャラクターの名前を中学校区の児童生徒に募集しています。」とお知らせしていましたが、本校児童が考えた「チャッキー」に決まりました。



8月6日(月)「平和のつどい」で平和のメッセンジャーとしての誓いを新たに

8月6日(月)の登校日に「平和のつどい」を行いました。最初に校長より、児童に「平和を望む次代の日本を担う『平和のメッセンジャー』になってください。」という話をしました。次



に6年生代表、下岡 希君が「昭和20年の会」の岡つゆ子さんや皆さんからうかがったお話を題材にした作文をもとに、6年生として改めて67年前の悲劇を語り継ぐことを誓いました。ご参加くださいました地域の方、保護者の方、ありがとうございました。

「原爆犠牲国民学校教師と子どもの碑」慰霊祭に参加

8月4日(土)に平和公園内にある「原爆犠牲国民学校教師と子どもの碑」慰霊祭に児童の代表6名が参列しました。中島小学校全員で作った折り鶴を、平和への祈りを込めて捧げました。



広島市小学校児童水泳記録会で1位に

同じく8月4日(土)にビッグウエーブにおいて「広島市小学校児童水泳記録会」が行われ、本校から5年生、6年生計5名が参加しました。全員自分の持てる力を発揮して泳ぐことができました。6年生堀尾 勇碧君は「6年生50m背泳ぎ」の部で第1位になりました。

今年も図書館ボランティアの方に読み聞かせをしていただいています

今年は、15名のボランティアの方に、木曜日の朝読書の時間を使って読み聞かせをしていただいています。第1回目は4～6年生が6月28日に、1～3年生が7月12



日に各教室で読み聞かせをしていただきました。各学年とも、発達段階にあった図書を選定して読んでくださっていますので、児童は集中し、さらに楽しんで聴いていました。ボランティアの皆様にお礼申し上げます。

慈光幼稚園で中島保育園・中島小学校職員が研修会

この夏季休業を利用して、職員は様々な研修を行いました。特に近年、幼稚園・保育園から小学校低学年へ、そして、小学校高学年から中学校への滑らかな接続がより一層大切になっています。そこで、小学校と関係する幼稚園や保育園、中学校と合同での研修会を行いました。8月2日(木)は、中島保育園と中島小学校の職員が登園日の慈光幼



稚園を訪問して、年長児の朝の運動(体育ローテーション)や朝の会の様子を参観させていただきました。園児降園後、3園校で協議会をもち、スムーズな就学のためそれぞれの園・校で何をすべきかを話し合いました。園児の皆さんの元気な活動から小学校での指導のヒントをいただきました。また、8月8日(水)には、吉島中学校区三小学校中学校合同で、11月19日(月)に行う「吉島中学校区小・中連携研究会合同研究会」での授業などについて検討し、小・中学校の連携を図りました。

それぞれの研修を9月からの教育活動に生かしてまいります。